

Fecha: 15 de junio 2020

RESUMEN INFORMATIVO

- **Covid19**
- Enrique Paris sobre la cuarentena en la RM: “Va a ser por lo menos todo junio”
El nuevo Ministro de Salud contó a La Tercera los cambios que vienen para mejorar el manejo de la pandemia, en orden a disminuir las cifras récord alcanzadas. El plan pone a los consultorios en un rol clave, que incluye la potestad para entregar licencias médicas y coordinar residencias sanitarias. Sostiene que en las próximas dos semanas viene "lo peor" y que la primera quincena de julio será compleja. Así, avizora que solo a mediados de agosto podría evaluarse un retorno a clases.
<https://www.latercera.com/nacional/noticia/enrique-paris-sobre-la-cuarentena-en-la-rm-va-a-ser-por-lo-menos-todo-junio/ROJR6ORN2FGOZBIGJ7BAAQPYAQ/>
- Nuevo informe epidemiológico revela por primera vez el listado de muertos por comuna: 29 de las 30 con más decesos son de la RM
Las principales, con sobre 100 fallecidos, son todas de la Región Metropolitana: La Florida con 157 decesos; Puente Alto, con 156; Maipú, con 113. En regiones, la que registra un mayor número es Iquique, con 32. Además, hubo un alza de 22 mil casos respecto al informe anterior.
<https://www.latercera.com/nacional/noticia/nuevo-informe-epidemiologico-revela-por-primera-vez-el-listado-de-muertos-por-comuna-29-de-las-30-con-mas-cifras-son-de-la-rm/47R374TILBBABC3ZEB4TJM6ARI/>
- RM: contagios se cuadruplican en primer mes de cuarentena total
Cuando comenzó el confinamiento, había 29.276 diagnosticados con Covid-19 en el Gran Santiago. Ayer, la cifra llegó a los 140.398 casos.
<https://www.latercera.com/nacional/noticia/rm-contagios-se-cuadruplican-en-primer-mes-de-cuarentena-total/ZRV6WAGQ25C53GSCTB2XFCOSQY/>
- Paris busca acelerar entrega de resultados de test PCR con software de acceso a distancia. Advierte que positividad de los exámenes es de 32% lo que "significa que no se está controlando la circulación viral. Uno tiene que lograr 5% de positividad para pensar que la cosa va mejor".
<https://www.emol.com/noticias/Nacional/2020/06/15/989100/Paris-software-PCR-coronavirus.html>

- **Política**

- Presidente Piñera: “Este acuerdo es para la gente, pero también reivindica el valor de la buena política”. En cadena nacional el Mandatario dio a conocer este domingo los alcances del Acuerdo de Protección Social que se alcanzó con la oposición.
<https://www.latercera.com/politica/noticia/presidente-pinera-este-acuerdo-es-para-la-gente-pero-tambien-reivindica-el-valor-de-la-buena-politica/ZSRYD64PGRDJLIVXWW5WLRIBBY/>
- Catalina Pérez tras acuerdo económico entre gobierno y oposición: “Corroborra que la plata estaba”. La presidenta de Revolución Democrática aclara que continuarán dispuestos a conversar de esta materia en el Congreso "buscando que el IFE se acerque cada vez más a la línea de la pobreza".
https://www.cnnchile.com/lodijeronencnn/catalina-perez-acuerdo-economico-gobierno-oposicion_20200614/
- Gobierno extenderá por otros 90 días el estado de excepción por coronavirus
Decretos correspondientes ya están redactados y listos para la firma del Presidente. Aunque el plazo coincide con las campañas por el plebiscito, expertos señalan que no se verían afectadas.
<https://www.latercera.com/politica/noticia/gobierno-extendera-por-otros-90-dias-el-estado-de-excepcion-por-coronavirus/YBYLP3RH65CINIAWI5MDFW76FA/>
- La insoportable necesidad del comprometido plebiscito constituyente
<https://www.elmostrador.cl/destacado/2020/06/15/la-insoportable-necesidad-del-comprometido-plebiscito-constituyente/>
- Activa Research: El 78,9% respalda la salida de Jaime Mañalich del Ministerio de Salud
En tanto, un 28,0% declara estar de acuerdo o muy de acuerdo con el nombramiento de Enrique Paris en dicha cartera.
<https://www.adnradio.cl/nacional/2020/06/15/activa-research-el-789-respalda-la-salida-de-jaime-manalich-del-ministerio-de-salud.html>
- Pulso Ciudadano: 82% está a favor de retirar fondos de las AFP con un tope del 10%
La encuesta reveló un amplio respaldo a la iniciativa parlamentaria que busca que las personas puedan usar ese dinero para enfrentar la crisis del COVID-19 en Chile. En tanto, el sondeo registró que un 78% está de acuerdo con la salida de Jaime Mañalich del Ministerio de Salud.
https://www.cnnchile.com/pais/pulso-ciudadano-retiro-fondos-afp-coronavirus_20200615/
- Cadem: Aprobación a Piñera cae e Izkia Siches arremete entre los personajes públicos mejor evaluados. Además, un 72% de los santiaguinos encuestados declara que ha salido

de su casa durante la cuarentena obligatoria y el 85% piensa que los chilenos no se toman lo suficientemente en serio la crisis.

<https://www.latercera.com/politica/noticia/cadem-aprobacion-a-pinera-cae-e-izkia-siches-arremete-entre-los-personajes-publicos-mejor-evaluados/PB44ZYBCOFFE7DSC2JD7YF5CLM/>

- Encuesta Cadem: Aprobación del Presidente llega a un 24% y Lavín y Siches son las figuras mejor evaluadas. En tanto, la evaluación a la gestión del Gobierno en la pandemia cayó nueve puntos porcentuales y quedó en 28%.
<https://www.emol.com/noticias/Nacional/2020/06/15/989095/Cadem-Pinera-24-Lavin-Siches.html>
- Blumel y ley que aumenta penas por infringir normas sanitarias: “El proyecto ya lleva un mes en el Senado, está con discusión inmediata, esperamos que se apruebe esta semana”
Infractores que hoy se exponen a una pena máxima de 540 días, arriesgarán hasta tres años de presidio efectivo. Iniciativa aumenta multas y establece obligación de trabajo comunitario.
<https://www.latercera.com/politica/noticia/blumel-y-ley-que-aumenta-penas-por-infringir-normas-sanitarias-el-proyecto-ya-lleva-un-mes-en-el-senado-esta-con-discusion-inmediata-esperamos-que-se-apruebe-esta-semana/2VLJVYUIJFEILKNDYZGMPS3SQI/>
- La caída de Mañalich en medio de la crisis
Se trata de la caída de un estrecho colaborador del presidente Sebastián Piñera, y el reconocimiento más contundente por parte del ejecutivo del fracaso de su estrategia para contener al virus. El nuevo titular de salud, Enrique Paris, asumió el sábado en el momento más desafiante para cualquier autoridad sanitaria.
<https://www.latercera.com/podcast/noticia/la-caida-de-manalich-en-medio-de-la-crisis/3MBBC2XVQNFYFOCMXIQE4KWMVQ/>
- **Economía**
- Briones advierte sobre “la mochila” que significará mayor endeudamiento del plan de emergencia y parlamentarios que trabajaron en el acuerdo lo valoran
Desde el Frente Amplio, el diputado Giorgio Jackson también destacó los alcances de este acuerdo político para enfrentar la crisis económica.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/briones-advierte-sobre-la-mochila-que-significara-el-mayor-endeudamiento-del-nuevo-plan-economico-de-emergencia-y-parlamentarios-que-trabajaron-en-el-acuerdo-lo-valoran/HN54DWJKOBCZHBLAXT4TOHJK7M/>

- Gobierno pretende pagar Ingreso Familiar de Emergencia este mes y anticipa que deuda superará el 40% del PIB en 2022
El acuerdo implica que los compromisos llegarán a 43% del PIB a ese año. También considera una rebaja tributaria del 50% del impuesto de primera categoría para pymes, y garantías estatales para grandes empresas.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/gobierno-pretende-pagar-ingreso-familiar-de-emergencia-este-mes-y-anticipa-que-deuda-superara-el-40-en-2022/WYKRRFHMVCTPCJ3ARIERHS7QU/>
- El detalle de las medidas del plan de emergencia que sellaron el gobierno y la oposición
Destacan el marco fiscal por US\$12.000 millones y el aumento de la cobertura y del monto del Ingreso Familiar de Emergencia 2.0.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/el-detalle-de-las-medidas-del-plan-de-emergencia-que-sellaron-el-gobierno-y-la-oposicion/7S7U2JONTVCMNKQ635TBTRUOOE/>
- Gremios empresariales destacan nuevo plan de emergencia y valoran aumento del IFE
El presidente de la CPC, Juan Sutil afirmó que "aplaudimos el esfuerzo del gobierno y los principales sectores de la oposición por priorizar el bien de Chile en momentos tan complejos, logrando un acuerdo con foco en la protección de las familias y la recuperación del empleo, la reactivación económica y la responsabilidad fiscal".
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/gremios-empresariales-destacan-nuevo-plan-de-emergencia-y-valoran-aumento-del-ife/HRUPXPXFENGWPP53DH2JTBLMIE/>
- **Internacional**
- Walter Scheidel, historiador de la Universidad de Stanford: “A corto plazo, es probable que la pandemia aumente la desigualdad”
El autor de El gran nivelador dice a La Tercera que la miseria y el descontento podrían llegar a niveles tales que las decisiones políticas más radicales “se vuelvan incluso inevitables”.
<https://www.latercera.com/mundo/noticia/walter-scheidel-historiador-de-la-universidad-de-stanford-a-corto-plazo-es-probable-que-la-pandemia-aumente-la-desigualdad/N45LZOHRGFD6FEIYZSRGHGX5WQ/>
- El nuevo crimen racial que golpea a EE.UU.
El afroamericano Rayshard Brooks, de 27 años, resultó muerto el viernes tras un operativo en Atlanta. La jefa de la policía de la ciudad “ofreció retirarse inmediatamente” del cargo. Uno de los agentes involucrados fue despedido.
<https://www.latercera.com/mundo/noticia/el-nuevo-crimen-racial-que-golpea-a-eeuu/XPTHFJK7XFHTNPAWWUM3QQ2NQI/>

- China evita el salmón importado tras vínculo con nuevo brote de casos de coronavirus en El salmón se ha retirado de refrigeradores en supermercados y plataformas de entrega de alimentos en las principales ciudades chinas, y destacados expertos han advertido a los ciudadanos que no consuman los mariscos ricos en omega-3.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/china-evita-el-salmon-importado-tras-vinculo-con-nuevo-brote-de-casos-de-coronavirus-en-pekín/3S2JNUU5FNEKHLNEDDTRIVFWM/>
- Los nubarrones negros de Brasil complican perspectivas de recuperación regional Aunque acapara la mayor parte de la inversión extranjera que llega a la región, los inversionistas ya dan cuenta de su poco entusiasmo con el gigante sudamericano, que hoy luce con poca fuerza como para protagonizar la reactivación de los mercados emergentes.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/los-nubarrones-negros-de-brasil-complican-perspectivas-de-recuperacion-regional/CKIO5GYG25HHRP5522G3FLLREQ/>
- Realizado por: Pía Lecaros